

Disfrutamos tus celebraciones

ELANTRA 2018
BONO DE
\$10,000



SANTA FE SPORT 2.0T 2018
BONO DE
\$55,000

Premier
AUTOMOTRIZ

Tel. 989 45 00 Por el Corredor Automotriz, frente a La Gran Plaza.

HYUNDAI
MAZTLÁN

*APLICA RESTRICCIONES. CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES CON TU ESPECIALISTA DE PRODUCTO. IMÁGENES DE USO ILUSTRATIVO ÚNICAMENTE. VÁLIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2018.

\$15
PESOS

NOROESTE 45 ANIVERSARIO

VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2018 MAZTLÁN, SINALOA AÑO XL NO. 14993 \$15.00 NOROESTE.COM



Decenas de vehículos fueron arrastrados por la corriente de canales, arroyos y drenes.



Con el agua hasta el pecho, elementos de Protección Civil y diferentes corporaciones recorrieron las zonas afectadas.

MARCOS VIZCARRA

CULIACÁN. Tres personas muertas y tres mujeres desaparecidas, más 2 mil 500 personas refugiadas y cuatro pueblos incomunicados es el resultado preliminar de los remanentes de la depresión tropical 19-E que se formó en el Golfo de California.

Juan José Ríos Estavillo, Fiscal General de Sinaloa, indicó que un joven de 20 años falleció ahogado en Eldorado, mientras que otro joven de 20 años murió por descarga eléctrica también en ese poblado; otra personas de 62 años murió por una descarga eléctrica en Ahome.

Además, se señaló que hay un reporte de tres mujeres que fueron arrastradas por una corriente del arroyo "El Piojo", al norte de Culiacán.

De acuerdo con el Órgano de Cuenca Pacífico Norte de la Comisión Nacional del Agua, las lluvias del jueves fueron similares a las que cayeron en septiembre de 2013., cuando el huracán Manuel tocó tierra en Sinaloa. Esta vez fueron 370 milímetros, en 2013 fueron 400 milímetros.

El Instituto Estatal de Protección Civil informó que el municipio con mayor afectación fue Ahome, principalmente en la ciudad de Los Mochis, y le siguió El Fuerte, ambos al norte de Sinaloa, donde fueron evacuadas hasta 16 mil 424 personas.

Para la noche de ayer, se tenía el registro de 2 mil 500 personas en albergues.

El Gobernador Quirino Ordaz Coppel dio a conocer que por los daños provocados en esos municipios, se solicitó una declaratoria de desastre por la Secretaría de Gobernación.

"Esto es importante por todos los daños que hemos tenido, y sobre todo, para empezar a recibir cuanto antes y sin burocracia los apoyos inmediatos", dijo.

En un recorrido en Los Mochis, Ordaz Coppel mencionó que las inundaciones en esa ciudad, como en el resto del estado se tiene redes pluviales deficientes y que crearlas implicaría un gasto federal que no ha sido aceptado.

Sin embargo, la declaratoria de emergencia se anunció para Ahome, El Fuerte, Choix, Guasave, Sinaloa, Angostura, Salvador Alvarado, Mocorito, Badiraguato, Navolato y Culiacán y a partir de que se notifique en el Diario Oficial de la Federación, se podrá acceder a fondos de desastres.

Por los daños, de los cuales no se tiene aún un dato preliminar sobre costos y afectaciones finales se activaron hasta 20 albergues en los cinco municipios y se decretó una suspensión de clases en las escuelas de todos los niveles educativos en Culiacán, Navolato, Angostura, Mocorito, Salvador Alvarado, Sinaloa, Guasave, Ahome y El Fuerte.

FENÓMENO HISTÓRICO

La depresión tropical 19-E se formó por condiciones naturales del Golfo de California. Éste, según el director de Conagua, es el primero en formarse ahí en la historia.

ESTRAGOS POR LA DEPRESIÓN TROPICAL 19-E

Golpean lluvias; 3 muertos y 3 desaparecidas

Las fuertes precipitaciones convierten a parte de Sinaloa en zona de desastre; hay más de 2 mil 500 personas refugiadas en albergues



La cantidad de agua que llovió ayer fue prácticamente similar a la del Huracán Manuel que hace cinco años devastó Culiacán.



Cientos de familias tuvieron que dejar sus casas por las inundaciones.



En el dren de Bacurimí quedó un automóvil totalmente dañado tras ser arrastrado por la corriente.

AFECTACIONES

Reporta Policía Federal carreteras cerradas

BELIZARIO REYES

Cierre de la circulación vehicular en tramos de carreteras entre el norte de Sinaloa y el estado de Sonora por inundaciones y hundimientos en la carpeta asfáltica generadas por la depresión tropical 19-E, reportó ayer la Policía Federal.

"#Sonora. Cierre de circulación por aumento de agua pluvial km 81 Ctra 440 Cd. Obregón-

Hermosillo, tramo Cd. Obregón-Guaymas. Atienda indicación vial", publicó cerca de las 8:00 horas de ayer dicha corporación en su cuenta de twitter.

"#Sinaloa. Cierre de circulación por hundimiento de la carpeta asfáltica km 37+500 Ctra 1460 Los Mochis-Estación Don. Atienda indicación vial.", agregó.

Fue el pasado miércoles cuando derivada de una zona de baja presión que se tuvo durante los

últimos días en el Océano Pacífico, al cruzar al Mar de Cortés se formó la baja presión 19-E, la cual tocó tierra esa misma noche en el estado de Sonora y ayer se degradó a una baja remanente en proceso de disipación.

Las lluvias torrenciales generadas por dicho fenómeno climático afectaron con inundaciones a ciudades y poblaciones del centro y norte de Sinaloa, así como en Sonora y Baja California Sur.

MUNICIPIOS AFECTADOS

- Culiacán.
- Ahome
- Guasave
- El Fuerte
- Choix
- Sinaloa
- Soya
- Ajonjolí
- Hortalizas
- Angostura
- Salvador Alvarado
- Mocorito
- Badiraguato
- Navolato

CULTIVOS DAÑADOS:

- Cacahuete
- Sorgo

100 escuelas inundadas
2,500 refugiadas al menos

4 pueblos incomunicados

120 colonias afectadas en Culiacán

10 sindicaturas afectadas en Culiacán

16,424 evacuados en Los Mochis y El Fuerte

ALERTA

Preven más lluvias intensas

NOROESTE / REDACCIÓN

Durante hoy se esperan tormentas de intensas a torrenciales en Sinaloa, Sonora y Chihuahua por lo que la alerta se mantiene, además de que se espera el ingreso de un nuevo sistema frontal en el norte del País.

El Servicio Meteorológico Nacional detalló que un amplio sistema de tormentas con centro entre Culiacán y Guamuchil, generado a partir de la Depresión Tropical 19-E, se desplaza hacia el oriente, soportada por divergencia en altura, que ocasiona una amplia corriente de aire húmedo e inestable sobre Sinaloa, Sonora, Durango y Chihuahua, lo que favorece tormentas intensas con puntuales torrenciales. Así como la formación de trombas marinas en las costas de Sinaloa.

Es necesario mantenerse alerta e informados sobre los posibles cambios en el clima y tomar todas las precauciones posibles.

